

Deuxième rentrée pour le collège Extraordinaire

HANDICAP. Créé l'an dernier à l'initiative de parents, le collège Extraordinaire est l'une des rares structures de France à accueillir exclusivement des enfants autistes. Rencontre.

Vendredi, 10 h 30, au cœur du quartier Bottière, c'est l'heure de la récré au collège. Ici, pas de cour bitumée, c'est dans le grand parc arboré ou sur les canapés du salon de ce manoir du XVIII^e siècle que les cinq garçons se détendent.

Un lieu hors du commun pour des élèves pas comme les autres. « Raphaël, Gabriel, Adam, Mathieu et Timothée sont tous atteints du spectre de l'autisme. Mais ils n'ont aucune déficience intellectuelle. C'est la condition d'entrée dans ce collège Extraordinaire. »

La directrice Anaïs Rolez a mis à disposition sa maison pour que naisse cet établissement.

« C'est l'un des rares collèges pour autistes qui existent en France »

« Notre fils de 13 ans, Raphaël, est atteint d'autisme atypique. Il a des problèmes pour lire et écrire. »

Mais pour ces enfants-là il n'existe que peu de propositions d'accueil : « On ne compte que deux classes Ulis pour ces troubles dans les collèges publics et une dans le privé. Il n'y a pas assez de place pour tous. »

Il y a deux ans, Raphaël a intégré une école alternative. « La pédagogie positive l'a vraiment aidé. Mais au niveau sensoriel, 17 enfants, c'était encore trop. »

Alors l'enseignante en histoire de l'art a eu l'idée de créer une structure. « J'ai passé un diplôme universitaire sur l'autisme et nous avons acheté une maison que nous met-



Anaïs Rolez, directrice, et Charlotte Bouchacourt, aide médico-psychologique, aux côtés de Raphaël, Mathieu et Adam, élèves au collège Extraordinaire.

Photo Presse Océan-ST

tons à disposition de l'association. »

L'an dernier, ce collège Extraordinaire a fait sa première rentrée avec quatre enfants. « Cette année, ils sont cinq », sourit la directrice. Les jeunes sont accompagnés par une enseignante, une aide médico-psychologique, une psychologue, une ergothérapeute. « Nous recherchons aussi une orthophoniste. »

« On développe beaucoup l'autonomie »

Le collège accueille les élè-

ves du lundi au vendredi de 9h à 16h30. « Les cours se déroulent le matin et les après-midi sont dédiés aux ateliers jardinage, bricolage, cuisine... On développe beaucoup l'autonomie : tous les lundis, par exemple, ils font des courses en prévision de la cuisine du jeudi. »

Ce vendredi-là, Gabriel, 11 ans, s'affaire sur la galerie photo de la tartiflette de la veille. « Ses parents ont déménagé d'Amiens pour qu'il intègre le collège. Car notre structure est l'une des rares qui existent en France. » Le garçon commente : « Et c'est

beaucoup mieux maintenant ». Mathieu, 11 ans, confirme : « Avant j'apprenais rien ! »

Anaïs Rolez aussi ne peut que l'admettre : « Le collège épanouit ces enfants. Certains se sont mis à participer aux repas de famille. Raphaël, lui, a appris à lire et écrire. »

Appel aux entreprises

Seul hic : l'établissement, hors contrat, ne bénéficie d'aucune aide. « Nous avons reçu la visite de l'inspection d'académie qui a été très encourageante. Mais il faut trois ans d'existence pour être

reconnu. » Alors, en attendant, la note est salée. « L'année revient à 8000 € par an. On pourrait recevoir sept collégiens, et on a beaucoup de demandes de familles, mais elles n'ont pas les moyens. »

Reconnu d'intérêt général, le collège peut cependant bénéficier de parrainage d'entreprises et recevoir un pourcentage sur la taxe d'apprentissage. « Dès qu'on reçoit des aides, on baisse les frais. L'objectif étant d'accueillir plus d'enfants. »

Sophie Trébern

À votre service



Livraison de repas à domicile et entreprise



Portage de repas à domicile, Nantes et périphérie Nord et Sud Loire. Livraison chaque matin du lundi au vendredi (repas week-end inclus). Pour les personnes âgées et dépendantes, votre "bien-être" au quotidien avec le portage de repas.

REPAS ET AIDE A DOMICILE
7 rue Jean Rouxel (local N°20) 44700 ORVAULT
Tél. 02 40 36 30 17
www.repas-et-aide-a-domicile44.com • repas.domicile44@yahoo.fr

Annonceurs, cette rubrique vous intéresse, contactez Precom par email : avoireservice@precom.fr

À votre service



Couverture

Saupin

DES PROFESSIONNELS À VOTRE SERVICE.
Entreprise familiale créée il y a 20 ans.
• Couverture • Étanchéité • Plomberie
• Chauffage • Salle de bains

Du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h
2 rue Marcel Lallouette - ORVAULT
Tél. 02 28 07 97 64
contact@saupin.org • www.saupin-couverture-plomberie.fr

Annonceurs, cette rubrique vous intéresse, contactez Precom par email : avoireservice@precom.fr